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El municipio
se adentra
en el ciclo de
la Semana
Santa

Muñoz
destaca la
eficacia
probada
del nuevo
colector

El Taller de
Empleo llegó a
su conclusión

El Taller de Empleo que ha
posibilitado la rehabilitación de
la Plaza del Navajo fue clausura-
do este martes, 15 de marzo, en
el transcurso de un acto que con-
tó con la presencia del delegado
provincial de la Consejería de Em-
pleo y la coordinadora provincial
del Servicio de Empleo de Casti-
lla-La Mancha. Página 5

Pozuelo exhibe
su gran cantera
deportiva

La tercera edición de la Ga-
la del Deporte de Pozuelo sirvió
para homenajear y premiar a los
más destacados este año en el
ámbito deportivo. Todos los de-
portistas de las Escuelas Depor-
tivas recibieron un diploma acre-
ditativo de manos del campeón
de España de salto de altura, Ja-
vier Bermejo.

Lola Merino Chacón, pregonera

Páginas 10 y 11

Como manda la tradición,
Pozuelo de Calatrava se encuen-
tra inmerso ya en los días  de Se-
mana Santa, una celebración de
origen religioso en la que los fe-
ligreses renuevan, año tras año,
su respeto y fervor a través de
las cofradías. Son estas entidades
las que engrandecen este ciclo
en las calles y lo compatibilizan
con la profundidad de los cultos
religiosos. Con todo, las procesio-
nes sólo esperan a que no llueva.

La Cofradía de la Santa Ve-

ra Cruz ha sido la designada es-
te año para dar el tradicional Pre-
gón de la Semana Santa de Po-
zuelo de Calatrava, que ha teni-
do ya lugar este pasado 26 de
marzo, viernes, a las 21 horas, en
el Teatro Municipal. Seguidamen-
te, la Agrupación Musical ‘José
Gracia Sánchez’ ofrecía un con-
cierto al hilo de este tradicional
ciclo de Pasión, Muerte y Resu-
rrección de Jesucristo.

Página 2 y 3

Página 14
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Como manda la tradición,
Pozuelo de Calatrava se
encuentra inmerso ya en
los días  de Semana Santa,

una celebración de origen
religioso en la que los feli-
greses renuevan, año tras
año, su respeto y fervor a

través de las cofradías. Son
estas entidades las que
engrandecen este ciclo en
las calles y lo compatibili-

zan con la profundidad de
los cultos religiosos. Con
todo, las procesiones sólo
esperan a que no llueva.

El municipio se adentra en el
ciclo de la Semana Santa

Redacción

La Cofradía de la Santa Ve-
ra Cruz ha sido la designada es-
te año para dar el tradicional Pre-
gón de la Semana Santa de Po-
zuelo de Calatrava, que ha tenido
ya lugar este pasado 26 de mar-
zo, viernes, a las 21 horas, en el
Teatro Municipal. Seguidamente,
la Agrupación Musical ‘José Gra-
cia Sánchez’ ofrecía un concierto
al hilo de este tradicional ciclo
de Pasión, Muerte y Resurrección
de Jesucristo.

De cara al Domingo de Ra-
mos, día 28 de marzo, al medio-
día se procedería ya con la Ben-
dición y procesión de Ramos, ac-
to al que acompañó la tradicio-
nal Eucaristía.

Para dos días después, pa-
ra el Martes Santo en concreto,
quedó programada una Celebra-
ción Penitencial a las 20,00 horas.

Y el Miércoles Santo, día
31 de marzo, desde las 23,00 ho-
ras la Cofradía del Santísimo Cris-
to de la Misericordia tenía pre-
visto llevar a cabo un Vía Crucis
desde la capilla.

Para el Jueves Santo, pri-
mer día de abril, está programa-
do a las 18 horas una misa ‘In
Coena Domini’. A las 21,30 horas
se procederá con la procesión de
las cofradías de la Santa Vera
Cruz y de Nuestro Padre Jesús
Nazareno. Asimismo, al filo de la
medianoche se celebrará la Hora
Santa.

Al día siguiente, Viernes
Santo, se procederá con los San-
tos Oficios desde las 18 horas. Y
a las 21,30 horas tendrá lugar la
Procesión del Santo Entierro a
cargo de las cofradías del Santo
Sepulcro y de Nuestra Señora de
la Soledad. Y de cara al Sábado
Santo, día 3 de abril, para las 23
horas se tiene programada una
Solemne Vigilia Pascual.

Por último, el Domingo de
Resurrección, día 4 de abril, ten-
drá lugar la Procesión del En-
cuentro, que tendrá lugar a las
8,30 horas a cargo de la Cofra-
día del Resucitado. Acto seguido
se celebrará una Eucaristía. A las
11 horas habrá una Santa Misa
y, finalmente, al mediodía tendrá
lugar la Procesión de Resurrec-
ción.

Con ello se habrá comple-
tado un ciclo en el que la tradi-
ción religiosa volverá a revivirse
en las calles de Pozuelo de Cala-
trava y que cada año gana nue-
vos adeptos.

Lola Merino Chacón ha sido, finalmente, la en-
cargada de pronunciar el Pregón de la Sema-

na Santa de la localidad que la vio nacer. La
presidenta nacional de la Federación de Mujeres
y Familias del Ámbito Rural, AMFAR, fue final-
mente la persona designada por Cofradía de la
Veracruz para ofrecer esta intervención de aper-
tura al ciclo pasional de Pozuelo, que forma par-
te de la Ruta de la Pasión Calatrava.

Lola Merino preside AMFAR, una organización
nacida en Ciudad Real en septiembre de 1991,
cuando un nutrido grupo de mujeres se reunió
ante la necesidad de constituir una asociación
que trabajara en la defensa de los derechos e
intereses de la mujer rural española. En este

sentido, entre los objetivos de esta organización
cabe destacar la lucha por la igualdad de opor-

tunidades para las mujeres rurales. 

Lola Merino Chacón, pregonera

Referentes
en la Ruta de

la Pasión
Calatrava

Pozuelo de Calatrava es
uno de los municipios

que forma parte de la Ruta
de la Pasión Calatrava, una
iniciativa que puso en mar-
cha la Asociación para el
Desarrollo del Campo de Ca-
latrava para poner en valor
una tradición antiquísima y
aprovecharla también como
recursos económico de la
mano del turismo. En este
sentido, la organización lo-
gró su consideración como
Fiesta de Interés Turístico
Regional.
Dentro del cronograma tem-
poral que se sucede durante
cada celebración de Semana
Santa, son varias las refe-
rencias de Pozuelo de Cala-
trava que se promocionan en
el marco de esta Ruta de la
Pasión.
Así, se habla del Vía Crucis
penitencial del Santo Cristo
de la Misericordia indicando
que tiene lugar cada Miérco-
les Santo a partir de las
23,00 horas y se explica que
es portado a hombros desde
la capilla en lo que no es si-
no una procesión del silen-
cio. También se explica que
va acompañado de un solo
tambor y un cornetín que re-
suena entre los rezos de las
estaciones, -altares adorna-
dos e iluminados por los ve-
cinos, quienes jalonan el re-
corrido del Vía Crucis-, ante
los que se rezan determina-
das oraciones.
Y también se alude a la tem-
pranera Procesión del En-
cuentro que tiene lugar cada
Domingo de Resurrección a
las 8,00 horas. Al respecto
se explica que tiene lugar en
los alrededores de la parro-
quia de San Juan, donde se
escenifica ese encuentro del
Resucitado con su madre, la
Virgen bajo la advocación
del Rosario. Y se apunta có-
mo unas horas más tarde
tendrá lugar también la pro-
cesión del Cristo Resucitado.
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La Ruta de la Pasión Calatrava
desveló los pormenores de la

Semana Santa 2010, en un acto emoti-
vo en el que el claro protagonista fue la
representación aldeana del
Prendimiento de Jesucristo, que emocio-
nó a los centenares de asistentes a la
Casa de la Música de Aldea del Rey. Al
acto asistieron representantes de los 10
municipios incluidos en la Ruta, así
como la delegada provincial de Cultura,
Carmen Teresa Olmedo.
“Un acto emblemático y tradicional
emprendido por la Asociación para el
Desarrollo Campo de Calatrava  que cris-
talizó con la declaración de Interés
Turístico Regional. Sin duda muestra la
singularidad del Campo de Calatrava”,
aseguró la delegada provincial de
Cultura. “Hablar de la Semana Santa del
Campo de Calatrava es sinónimo de
armaos dramatizaciones únicas”, añadió
Olmedo.
Por su parte, el presidente de la
Asociación para el Desarrollo Campo de
Calatrava incidió en “el proyecto común
que supone esta Ruta de la Pasión en la
que los municipios integrantes forman
una gran familia”. “La especial caracte-
rística de la Semana Santa del Campo
de Calatrava reside en el respeto de las
tradiciones y fervor religioso propio de
cada uno de los municipios”, concluyó.
Miguel Morales, alcalde de Aldea de Rey,
aprovechó su intervención para hablar
de los municipios que integran esta Ruta
de la Pasión Campo de Calatrava , así
como señalar “la importancia del
Prendimiento de Jesucristo aldeano para
la Semana Santa del Campo de
Calatrava”. 
El acto, presentado por periodista
Ángeles Sánchez, editora de “Castilla-La
Mancha en vivo”, comenzó con la
actuación de la Banda Municipal de
Aldea del Rey y algunos de sus temas
tradicionales de la Semana Santa. Tras
las intervenciones de Miguel Morales,
Román Rivero y Carmen Teresa Olmedo
tuvo lugar el momento álgido de la
noche con la representación del
Prendimiento de Jesucristo, una de las
claves de la Pasión en Aldea del Rey y
en el Campo de Calatrava. 
La representación de la triple
afirmación que Jesucristo dio al ejército
de Poncio Pilato, en el Huerto de los
Olivos fue representada por la

Hermandad del Prendimiento de
Aldea del Rey.

Aldea del Rey acogió este año la presentación de la Ruta
La Ruta de la Pasión
Calatrava, de la cual

forma parte el municipio
de Pozuelo de Calatrava,

cumple su tercer año
desde que fuese declarada

de Interés Turístico
Regional, aunando tradi-
ciones comunes  que se
remontan en el tiempo.

Cerca de 20.000 cofrades
de 50 Hermandades del
Campo de Calatrava se
comprometen en este

evento que trasciende el
ámbito religioso para

escribir una de las pági-
nas más sentidas de la

cultura del Campo de
Calatrava. La originalidad
de esta Semana Santa en

la comarca, respecto a
otras manifestaciones
religiosas y culturales

semanasanteras, proviene
fundamentalmente de su

carácter escénico, de la
intervención de los

Armaos, del ritmo diario y
de la unión entre los

sacro y lo profano en un
todo integral.  
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La Ermita de la Plaza de la
Cruz recupera su esplendor

Redacción

Debido al grave deterioro
que sufría la Ermita de la Plaza de
la Cruz, que tiene más de un si-
glo de historia, el equipo de Go-
bierno municipal de Pozuelo de
Calatrava decidió acometer las
obras necesarias para su rehabi-
litación, las cuales cuentan con
un presupuesto que supera los
4.500 euros. 

Las obras, que se iniciaron
el pasado 11 de marzo con la pre-
visión de que finalizasen de cara
a las celebraciones de Semana
Santa, se han centrasdo en des-
mantelar el tejado y reponerlo de
nuevo con teja mixta, así como la
instalación de caballetes y voladi-
zos. Además, se procede al ade-
centamiento de los pilares más
deteriorados, con la oportuna re-
posición del suelo. 

Tal y como apuntaba el
concejal de Urbanismo y Obras
de Pozuelo de Calatrava, Javier
Nieto, “la rehabilitación de esta
ermita era más que necesaria y
desde el equipo de Gobierno nos
afanamos en que las obras se
desarrollen con celeridad y que
este monumento vuelva a lucir
como en su mejores tiempos a fin
de que nuestros vecinos puedan
disfrutar de él”.

El Ayuntamiento ha sustitudo con 71.000 euros el existente en la plaza Manuel de los Ojos

Los pequeños ya disfrutan
de un nuevo parque infantil

Redacción

El alcalde de Pozuelo de
Calatrava, Julián Muñoz, acompa-
ñado por los concejales de su
equipo de Gobierno, inauguraron
a mediados de febrero un nuevo
parque infantil en la plaza Manuel
de los Ojos.

Este nuevo espacio para el
ocio y disfrute de los más peque-
ños se ha llevado a cabo median-
te la remodelación del antiguo
parque allí ubicado, el cual se en-
contraba en malas condiciones.
Cabe destacar que el espacio
consta de dos recintos acotados
por un vallado perimetral de ma-
dera, uno para menores de seis
años y el otro para mayores de
esta edad. El parque cuenta con
suelo acolchado para evitar acci-
dentes, así como con diferentes
atracciones y juegos infantiles.

El primer edil pozoleño
mostraba su satisfacción por es-
ta nueva infraestructura “que no
sólo sirve para embellecer nues-
tra localidad, sino que además
constituye un nuevo espacio lúdi-
co y de esparcimiento tanto para
los más pequeños como para to-
dos nuestros vecinos”.

Asimismo, Julián Muñoz
quiso destacar el hecho de que
este nuevo parque infantil, que

ha supuesto una inversión total
de 71.000 euros, haya sido posi-
ble gracias a la financiación de la
Diputación Provincial de Ciudad
Real a través del Plan de Inver-

siones Locales, con un importe de
25.000 euros, y de la Junta de
Comunidades de Castilla-La Man-
cha a través del Fondo Regional
de Cooperación Local (FORCOL),

con un montante económico de
43.000 euros. Los 3.000 euros
restantes del presupuesto han
corrido por cuenta del Consisto-
rio pozoleño.

Redacción

Desde el pasado 1 de
enero está vigente el estable-
cimiento y modificación de di-
versas ordenanzas fiscales,
conforme al acuerdo adoptado
por el Ayuntamiento el pasa-
do año.

Por un lado, la ordenan-
za fiscal reguladora de la tasa
por entrada de vehículos a tra-
vés de aceras y por reserva
de vía pública para aparca-
miento exclusivo, parada de
vehículos y carga y descarga
de mercancías. Las tarifas res-
pectivas oscilan entre la más
baja, de 17 euros diarios por
apertura de zanja, a las más
altas, de 100 euros por con-
ceptos como el asfaltado o el
acerado del primer metro li-
neal.

Asimismo, se alude a la
ordenanza fiscal reguladora de
la tasa por servicio de retira-
da de vehículos en la vía públi-
ca, ya sea por abandono o es-
tacionamiento no reglamenta-
rio. En este caso hay dos mo-
dalidades de tasa, una por el
servicio de grúa, que oscilará
entre 60 y 120 euros y otra
por el servicio de depósito y
custodia a partir de las 48 ho-
ras, que oscila entre 2 y 20 eu-
ros al día, en función del tipo
de vehículo y del periodo de
estancia en depósito.

Y una tercera ordenan-
za fiscal se refiere a la tasa del
servicio de tratamiento de re-
siduos sólidos urbanos en el
Punto Limpio. En su apartado
de tarifas oscila de 12 euros a
20 euros por cada tonelada
métrica vertida o metro cúbico
de determinados productos. 

Finalmente, se modifi-
caban las ordenanza regulado-
ra de la tasa por el servicio de
recogida de basuras y la rela-
tiva a la tasa por suministro de
agua y alcantarillado, tanto su
cuota de abono, compra de
agua, acometida y depuración.

Entran en
vigor cambios
en ordenanzas
ficales
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Entregados los diplomas a los participantes que no pudieron completar la obra por las lluvias

El Taller de Empleo de la
Plaza del Navajo concluyó

Redacción

El Taller de Empleo que ha
posibilitado la rehabilitación de
la Plaza del Navajo en la localidad
ciudadrealeña de Pozuelo de Ca-
latrava, fue clausurado este mar-
tes, 15 de marzo, en el transcur-
so de un acto que contó con la
presencia del delegado provin-
cial de la Consejería de Empleo,
Luis Díaz Cacho y la coordinado-
ra del Servicio Público de Empleo
de Castilla-La Mancha (SEPECAM)
en Ciudad Real, Carmen Espino-
sa, quienes estuvieron acompa-
ñados por el alcalde, Julián Mu-
ñoz Sánchez y otros miembros de
su equipo de Gobierno.

De esta manera y antes de
visitar el referido emplazamiento,
autoridades, alumnos y coordina-
dores del proyecto compartieron
en el Ayuntamiento el protocola-
rio acto de entrega de diplomas,
en el transcurso del cual el primer
edil pozoleño expresó “la gratitud
de toda la población porque ha-
béis recuperado para el uso y dis-
frute público esta plaza tan iden-
tificativa de Pozuelo de Calatrava,
a la vez que habéis aprovechado
el tiempo en formaros para poder
entrar con garantías en el mer-
cado laboral”.

Díaz Cacho, por su parte,
alabó tanto el esfuerzo del Con-
sistorio como de la Junta de Co-
munidades y de su presidente,
José María Barreda, al apostar
por estos talleres que permiten
configurar un programa mixto de
empleo y formación que tiene por
objeto mejorar la ocupabilidad de
los desempleados de más de 25
años, con la finalidad de facilitar
su inserción laboral.

Posteriormente, José Luis
Cabeza González como director,
administrador y monitor del Taller
de Empleo y la profesora de For-
mación Compensatoria, Mariví
Montero Romero, explicaron los
pormenores de las fases de este
proyecto que se iniciaba la pasa-
da estación otoñal y que, funda-
mentalmente por la incidencia de
la lluvia no se ha podido comple-
tar, pero que permite disfrutar ya
de esta populosa zona pública.

De hecho, la rehabilitación
de la Plaza del Navajo estaba

concebida para mejorar la situa-
ción que hasta entonces tenía,
convirtiéndola en un espacio ple-
namente accesible al eliminar to-
das las barreras arquitectónicas
mediante unas superficies acaba-
das con distintos materiales que
diferencian usos.

En concreto, se proyectó
un gran arenero dedicado a la zo-
na de juegos infantiles; otra zo-

na cubierta de albero donde se
puede practicar el juego de la pe-
tanca y otra zona donde hacer
tángana; amplias zonas ajardi-
nadas rodeando la Ermita de San
Cristóbal y un pavimento conti-
nuo a modo de plaza dura que
une todos los accesos producien-
do ensanches que servirán como
lugares de descanso y tertulia; así
como un espacio para posibilitar

la prolongación exterior del encla-
ve religioso, de manera que se va
a poder utilizará también como
lugar de reunión de los fieles du-
rante la liturgia.

El proyecto se completaba
con la introducción de mobiliario
urbano, tales como bancos, pape-
leras, farolas, balizas, etc., ele-
mentos que maximizan el uso y
confort de dicho espacio.

Redacción

Después de las intensas
lluvias que durante los pasa-
dos meses de diciembre y ene-
ro cayeron sobre la localidad,
se ha demostrado la eficacia
y necesidad del colector de
aguas pluviales y residuales
para evitar los anegamientos
de agua que, hasta la ejecu-
ción de esta obra, sufrían los
vecinos de la Avenida Nuestra
Señora de los Santos, Parque
y Plaza de España.

Con el objetivo de cana-
lizar esas aguas de escorren-
tías la Concejalía de Urbanis-
mo y Obras instaló el nuevo
colector con cargo al Fondo
Estatal de Inversión Local
(FEIL) del Plan Español para el
Estímulo de la Economía y el
Empleo (Plan E 2009), que su-
puso un importe de 500.169
euros y la contratación por
parte de la empresa adjudica-
taria (Excavaciones Hermanos
Barahona S.L.) de 14 trabaja-
dores, la mitad de ellos en pre-
via situación de desempleo.

Tal y como explicó el
concejal de Urbanismo y
Obras, Javier Nieto Montero,
“ha quedado verificado que el
equipo de Gobierno acertó al
invertir los fondos del Plan E
en una obra muy arriesgada
en cuento a resultados y visto-
sidad, pero que ha resultado
ser todo un éxito”. Además, el
edil pozoleño afirmaba “dormir
tranquilo” después de los re-
sultados del mencionado co-
lector.

Actuaciones 2010
Por otro lado, el Ayunta-

miento ha recibido ya el visto
bueno del Ministerio de Políti-
ca Territorial para ejecutar es-
te año el proyecto denomina-
do ‘Adecuación y rehabilitación
para intercomunicar el Consul-
torio médico con la Vivienda
Tutelada municipal’, que con-
tará con un presupuesto de
250.165 euros con cargo al vi-
gente Fondo Estatal de Inver-
sión Local. Además, otros
31.286 euros del mismo pa-
quete reservado a Pozuelo se
emplarán en la ampliación del
servicio de Ayuda a Domicilio.

El temporal
demostró la
necesidad y
eficacia del
nuevo colector
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La Escuela de
Música inicia su
andadura con casi
60 alumnos

Redacción

La edil de Cultura de Po-
zuelo de Calatrava, Pilar Espadas,
hace balance de los principales
proyectos que su concejalía lle-
va a cabo, destacando entre to-
dos ellos la Escuela de Música, un
proyecto que se inició el pasado
mes de noviembre y que en la
actualidad cuenta con seis pro-
fesores y 57 alumnos que siguen
a la espera del nuevo edificio que
se está acondicionando en el an-
tiguo Consultorio.

Desde que en noviembre
del pasado año se pusiera en
funcionamiento, la Escuela de
Música de Pozuelo de Calatrava
cuenta en la actualidad con 57
alumnos y seis profesores, los
cuales imparten las asignaturas
‘Música y Movimiento’, ‘Lenguaje
Musical’, ‘Metales’, ‘Guitarra Clá-
sica’, ‘Guitarra Eléctrica’, ‘Clari-
nete’ y ‘Saxofón’.

Tal y como explica la con-
cejala de Cultura pozoleña, Pilar
Espadas, la Escuela de Música
se encuentra ubicada de manera
provisional en el recinto de la
Universidad Popular, aunque se
está a la espera de trasladarse
al edificio del antiguo Consultorio
Médico, que en la actualidad se
encuentra en fase de rehabilita-
ción. Con todo ello, Espadas con-
fía en que el próximo año el nue-
vo edificio sea una realidad.

Respecto a los alumnos, la
edil de Cultura señala que la

edad mínima para entrar en la
Escuela de Música son cuatro
años, aunque a partir de esta
edad puede matricularse cual-
quier vecino de la localidad. “No
hay límite de edad -señala Espa-
das- y además contamos con
gente mayor que quiere aprender
guitarra”. No obstante, el princi-
pal objetivo de la Escuela de Mú-
sica es preparar a los chicos pa-
ra su posterior entrada en el Con-
servatorio.

Sobre el presente curso, la
concejala de Cultura apunta que
se está desarrollando con total
normalidad. Se inició en noviem-
bre y tiene una duración similar
al período escolar -de noviem-
bre a mayo-. De cara al próximo
curso, la intención del equipo de
Gobierno es que la Escuela de
Música se inicie en septiembre.
Asimismo, para el próximo año se
quiere incluir el aprendizaje en
piano, una materia muy deman-
dada en los conservatorios.

En este sentido, Pilar Es-
padas se congratula por que en
Pozuelo de Calatrava exista una
gran afición por la música. “Mu-
chos niños empiezan a formar
parte de la Banda de Música des-
de pequeños y cuando crecen se
matriculan en la Escuela de Mú-
sica de Miguelturra, de ahí la ne-
cesidad de contar con una escue-
la propia”, explica la concejala de
Cultura pozoleña, quien añade
que “desde el primer momento
hemos tenido una muy buena

La concejala Pilar Espadas destaca la puesta en marcha del proyecto

respuesta porque para ser éste el
primer año contar con cincueta y
siete alumnos es más que positi-
vo, lo que significa que tenemos
que fomentar la formación de es-
tas personas”.

El horario de apertura de la
Escuela de Música es vespertino
a partir de las 16 horas, debido
a que por la mañana la gran ma-
yoría de los alumnos están en el
colegio o instituto.

En cuanto a los instrumen-
tos, Espadas explica que el que
más demanda tiene es la guita-
rra, sobre todo a partir de los do-
ce años. “De hecho -señala la edil
de Cultura-, el de guitarra es el

curso que más horas tiene tanto
en su versión acústica o españo-
la como en eléctrica”. Asimismo,
otros instrumentos como el saxo-

fón o el clarinete también suelen
ser del agrado de los alumnos.

Respecto al profesorado, la
concejala de Cultura señala que
todos son de Pozuelo de Calatra-
va menos el de guitarra, puesto
que en la localidad no existía nin-
guno que pudiese compatibilizar
horarios, de ahí que se optase
por uno de la vecina localidad de
Miguelturra. Además, todos los
profesores cuentan con cualifica-
ción y preparación suficiente, te-
niendo como mínimo el título de
Magisterio Musical. El propio di-
rector de la Banda de Música de
Pozuelo de Calatrava, que posee
el Grado Superior de Conserva-
torio, es profesor en esta Escue-
la de Música.

Por último, Pilar Espadas
expresa su deseo de que la Es-
cuela de Música de Pozuelo de
Calatrava se convierta en un re-
ferente en cuanto a formación
musical se refiere tanto dentro
como fuera de la localidad.

Pozuelo de Calatrava es una localidad con una gran afición
por la música. Así queda de manifiesto cuando tiene lugar

un concierto de la Agrupación Musical ‘José Gracia Sánchez’.
Precisamente en Navidad el Teatro Municipal registraba un
lleno total de público con motivo de su actuación de Navidad,
en la que bajo la dirección de Jesús Miguel Gracia Ocaña, se
ofrecieron diversas piezas de compositores como Jef Penders,
Ferrer Ferrán, del maestro Quiroga, Ron Sebregts, A. Hunting
y A. Ruda Peco, completado con un popurrí de villancicos.
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Los alumnos del Centro de Educación Infantil y Primaria
‘José María de la Fuente’ de Pozuelo de Calatrava disfruta-

ron en diciembre, de un nutritivo y delicioso desayuno de cho-
colate con churros en un acto subvencionado por el
Consistorio pozoleño y en el que estuvieron presentes varios
concejales del equipo de Gobierno municipal, quienes instaron
a los más pequeños a esforzarse en sus estudios y labrarse así
un futuro mejor. 

La pintora Alicia
Madroñero expone
en Tomelloso

Redacción

La pintora pozoleña Ali-
cia Madroñero es una de las par-
ticipantes en una muestra colec-
tiva que ha permanecido abier-
ta durante todo este mes de
marzo en Tomelloso, en la Ga-
lería de Arte Actual y bajo el le-
ma ‘Mujeres artistas’.

El objetivo de la exposi-
ción no ha sido otro que reivin-
dicar el papel de la mujer en el
arte y poner en valor a jóvenes
creadoras que se perfilan como

futuras promesas del panorama
artístico. Esta excelente muestra
prueba la conquista femenina de
un lugar destacado en el mundo
artístico. Las mujeres son aho-
ra las protagonistas de un arte
personal, íntimo y genial.

La Galería de Arte Actual
ha querido así poner en valor la
creatividad de las mujeres pin-
toras de la tierra. La exposición,
en la que participan trece auto-
ras, destaca el papel de la mu-
jer como sujeto y creadora de
arte. 

El Consistorio se ha sumado al programa promovido por el Ejecutivo

‘Urbanismo en la
red’ llega a Pozuelo

Redacción

El de Pozuelo de Calatrava
ha sido uno de los 53 consistorios
de Castilla-La Mancha que se han
adherido al programa ‘Urbanismo
en red’, fruto de un convenio
marco entre los ministerios de In-
dustria, Turismo y Comercio y de
Vivienda para la incorporación de
tecnologías de la información y
la comunicación en el ámbito ur-
banístico municipal.

El objetivo es triple: dar
respuesta a una demanda social
de transparencia, mediante la pu-
blicación por Internet de los pla-
nes urbanísticos, fomentar la in-
teroperabilidad entre administra-
ciones a través de servicios web
y mejorar la eficiencia en la ges-
tión introduciendo herramientas
que faciliten la operativa de los
técnicos municipales.

La puesta en marcha del

programa se ha llevado a cabo
gracias a la aportación del 70%
de la inversión total por parte del
Ministerio de Industria, a través
de red.es con Fondos FEDER, y el
resto cofinanciado por las entida-
des locales participantes.

“En cada uno de los ayun-
tamientos que se han sumado a
este programa a través de la pri-
mera convocatoria pública, -expli-
caba la directora de Planificación
de Programas de red.es, María
Fernández Rancaño-, se llevará
a cabo la vectorización y sistema-
tización del planeamiento urba-
nístico, la puesta en marcha del
equipamiento y las aplicaciones
informáticas que dan soporte a la
explotación y visualización de la
información y la capacitación de
los técnicos municipales”. Los tra-
bajos estaba previsto que pudie-
sen comenzar en este primer tri-
mestre.

Gracias a este sistema, los
ciudadanos podrán obtener infor-
mación urbanística de forma in-
mediata y personalizada a través
de la página web del Ayunta-
miento. Asimismo, podrán  ver y
comparar los elementos básicos
de cada municipio, a través del
Sistema de Información Urbana,
del Ministerio de Vivienda, en el
que la información se trata para
darle homogeneidad indepen-
dientemente de la estructura del
plan. Con el nuevo desarrollo, los
usuarios podrán acceder a toda la
información urbanística que nece-
siten mediante dos vías: hacien-
do clic directamente sobre el ma-
pa en la zona que deseen o intro-
duciendo datos concretos referi-
dos al planeamiento de su inte-
rés: distrito postal, referencia ca-
tastral, código urbanístico, coor-
denadas físicas o el nombre de
la zona a consultar.
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Los más jóvenes fueron
protagonistas en el festi-

val con que se clausuraba el
curso de la Universidad
Popular, en el transcurso de
un acto celebrado el pasado
mes de diciembre y que reu-
nió a decenas de personas
en el Teatro Municipal. Como
es sabido, la UP pozoleña
ofrece actividades adaptadas
en sus objetivos, metodolo-
gía, evaluación y recursos a
todos los grupos de pobla-
ción: mujeres, jóvenes, per-
sonas mayores, menores,
inmigrantes y personas que
han de adaptarse al mundo
laboral. La oferta educativa,
formativa y cultural de la UP
se entiende y está concebida
como un proceso global,
integrador y flexible para
facilitar el desarrollo perso-
nal, la creatividad, la partici-
pación social y la relación
con el entorno. 

Pozoleños fueron a
La Solana al Festival
del Aprendizaje 

Redacción

Una nutrida representación
de la Universidad Popular de Po-
zuelo de Calatrava participó re-
cientemente en el Festival del
Aprendizaje que tenía lugar en la
localidad de La Solana y cuyos
preparativos organizativos parti-
ciparon representantes del Con-
sistorio pozoleño como miembro
de la Junta Rectora de la Asocia-
ción Provincial de Universidades
Populares.

Las actividades, al margen
de las alocuciones oficiales de las
autoridades durante el acto ins-
titucional, se completaron con
una mesa de experiencia de

aprendizaje, donde se expuso el
programa ‘Nunca es tarde para
leer: mujer, otoño y lectura’. Tam-
bién se puso en valor una inicia-
tiva de promoción y empleo para
jóvenes que realiza la UP de Al-
colea de Calatrava y otra en He-
rencia sobre ‘Promoción de la cul-
tura y de las tradiciones: Integra-
ción de jóvenes y participación
ciudadana’.

La actuación del Grupo de
Bailes de Salón de la UP de La So-
lana, un mercadillo solidario, una
comida de convivencia y una visi-
ta guiada por el casco antiguo
de la localidad anfitriona centra-
do las actividades de este VII
Festival del Aprendizaje.

El Consistorio tiene
listas ya las citas
del Día del Libro 

Redacción

La Programación Cultural
de Primavera, elaborada por el
Ayuntamiento de Pozuelo de
Calatrava, está destacando un
año más destaca por contar con
actividades y eventos dirigidos a
todos los públicos. En palabras
de la concejala de Cultura, Pilar
Espadas, “desde el equipo de
Gobierno confiamos en que
nuestros vecinos respondan co-
mo cada año y participen de to-
das y cada una de las activida-
des programadas”.

Así las cosas, varias de
las propuestas ya han tenido lu-
gar y, de esta manera, el pasa-
do 21 de marzo los pozoleños
tenía oportunidad de celebrar el
Día del Árbol. Seis días después,
el sábado 27 de marzo, tendría
lugar una excusión al Parque
Temático de la Naturaleza ‘Fau-
nia’ de Madrid. Posteriormente,
entre los días 28 de marzo y 4
de abril, Pozuelo de Calatrava
vive con fervor y religiosidad su
Semana Santa.

Otros importantes even-
tos que ya han tenido lugar han
sido, por ejemplo, el concierto
ofrecido el 13 de marzo por la
catalana Orquesta de Cambra
de L’Empordá. Con anterioridad,
a finales de enero, también re-
caló en el Teatro pozoleño la
compañía ganadora la última
edición de la Muestra Provincial
que organiza cada año la Dipua-
ción. En concreto, Tadzio Tearo
puso en escena el montaje ti-
tulado ‘El Coleccionista’.

De cara al mes de abril, el
plato fuerte será la Semana del

Libro, que este año se desarro-
llará entre los días 19 y 24. En
este sentido, el lunes 19 la Bi-
blioteca Pública Municipal aco-
gerá desde las 17,30 horas la
actividad ‘Cuentos del Abuelo’.
El martes 20 se entregarán los
premios de la primera edición
del Concurso de Marcapáginas a
las 18,00 horas en las instalacio-
nes de la Biblioteca. El miérco-
les 21 tendrá lugar un Club de
Lectura en el que se debatirá
sobre el libro ‘El último catón’,
de Matilde Asensi, evento que
se tiene previsto desarrollar en
el Biblioteca desde las 20 horas.
El jueves 22, el taller de teatro
de actividades extracurriculares
ofrecerá una representación pa-
ra festejar la Semana del Libro
a las 18,30 horas en la Bibliote-
ca Pública Municipal. El viernes
23 de abril, Rayuela Animación
desarrollará el cuentacuentos
‘Un mundo de cuentos’ a las
17,30 horas en la Biblioteca Pú-
blica Municipal. El sábado 24
Trabalenguas Teatro represen-
tará la obra ‘Hansel y Gretel’ en
el Teatro Municipal a las 20.30
horas. Por último, este mismo
día tendrá lugar una ruta sende-
rista por el Parque Nacional de
Cabañeros.

Respecto a los siguientes
meses de mayo y junio, antes
de entrar el verano, el Consisto-
rio pozoleño tiene previsto cele-
brar la romería en honor a nues-
tra Señora María Cabeza de los
Santos, la Misa de la Justicia, la
romería de San Isidro, el Festi-
val de las Artes Escénicas y el
Festival de Clausura de Activida-
des Extracurriculares.

Una treintena de padres participó y madres en un curso mancomunado

Formación parental
contra las drogas

Redacción

Una treintena de padres
del Centro de Educación Infantil
y Primaria ‘José Mª de la Fuente’
tuvieron ocasión de participar en
el programa ‘En Familia. Claves
para prevenir los problemas de
drogas’, una campaña educativa
impartida por la Mancomunidad
de Municipios del Campo de Ca-
latrava cuya pretensión es con-
tribuir a evitar el consumo de
drogas entre los jóvenes.

El objetivo de este progra-
ma, cofinanciado por la Funda-
ción de Ayuda Contra la Droga-
dicción (FAD) y la Consejería de
Salud y Bienestar Social de la
Junta, es fortalecer el papel de

las familias en la educación. Por
eso, estos padres, cuyos hijos
pertenecen a los cursos de 5º y
6º de Educación Primaria están
recibiendo clases para ser cons-
cientes de la influencia que tienen
sobre sus hijos en cuanto a pre-
vención de conductas de riesgo,
a la vez que reciben nuevas he-
rramientas para relacionarse con
sus hijos y prevenir riesgos para
la salud.

Metodología
La metodología de este

curso se resume en siete sesiones
basadas en la participación acti-
va de los padres, comenzando
por el análisis de su propia reali-
dad y experiencia. Los temas que

se abordan son la prevención fa-
miliar, las drogas, familia y con-
sumo de drogas, los padres, fa-
milia y comunicación, familia y
afecto, familia y organización, y
familia y entorno.

Este programa se desarro-
llará también en todos los muni-
cipios que actualmente confor-
man la Mancomunidad Campo de
Calatrava y que son: Aldea del
Rey, Almagro, Ballesteros de Ca-
latrava, Bolaños de Calatrava,
Calzada de Calatrava, Cañada de
Calatrava, Carrión de Calatrava,
Granátula de Calatrava, Migueltu-
rra, Pozuelo de Calatrava, Torral-
ba de Calatrava, Valenzuela de
Calatrava, Villanueva de San Car-
los y Villar del Pozo.
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Participó la presidenta de la Asociación de Mujeres Empresarias y Profesionales de Ciudad Real, Gema Muñoz

El Día de la Mujer
tuvo amplia acogida

Redacción

Un centenar de personas
participó en la convocatoria con-
memorativa del Día de la Mujer
que el domingo 7 de marzo or-
ganizó la Concejalía de Bienestar
Social de Pozuelo de Calatrava.

Las actividades daban ini-
cio a las 17,30 horas en el Salón
Multiusos, con una presentación
de la actividad en la que el alcal-
de, Julián Muñoz Sánchez, abor-
dó desde el punto de vista insti-
tucional las acciones que pro-
mueve el Consistorio pozoleño en
favor de que la igualdad de opor-
tunidades a todos los niveles sea
una realidad en la población. Ac-
to seguido y bajo el epígrafe ‘La
vida de una mujer’, Felicidad Her-
vás Durán, Encarnación Sánchez
Herrera y María Izquierdo Cabre-
ra expusieron ante los asistentes
sus experiencias y vivencias per-
sonales.

Gema Muñoz Izquierdo,
presidenta de la Asociación de
Mujeres Empresarias y Profesio-
nales de Ciudad Real, ACIME, in-
tervendría posteriormente para
explicar cómo surgió este colec-
tivo en 2002, en el contexto del
tejido asociativo de la provincia
ciudadrealeña, en defensa de los
intereses de las mujeres empre-
sarias y emprendedoras. En este
sentido Muñoz relató los principa-

les hitos que desde entonces han
tenido lugar en la provincia ciu-
dadrealeña a favor de la progre-
siva incorporación de la mujer al
mundo empresarial.

La convocatoria concluiría
con la toma de un café, acompa-
ñada por dulces caseros, dando
así pie a comentar cálidamente
los contenidos de la sesión.

El Consistorio
donó un millar
de euros para el
pueblo haitiano

Redacción

El municipio se solidarizó
a nivel institucional con el pue-
blo de Haití tras la decisión adop-
tada en Junta de Gobierno del
Ayuntamiento, merced a la cual
esta entidad pública aportaba
una ayuda de 1.000 euros. Según
el alcalde, Julián Muñoz, “ante
una catástrofe de estas magnitu-
des estaba claro que no podía-
mos ser insensibles y debíamos
sumarnos de manera oficial al
movimiento solidario que muchos
pozoleños ya iniciaron”.

La cuantía se canalizó de
forma segura a través de la Fun-
dación Castellano-Manchega de
Cooperación, conforme al objeti-
vo de la campaña denominada
‘Castilla-La Mancha solidaria con
Haití’, en el marco de estrategia
de actuación y en desarrollo del
convenio con la Federación de
Municipios y Provincias de C-LM.
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Julián Muñoz hace un repa-
so a las principales cuestio-
nes que ocupan y preocu-
pan en su labor como alcal-

de durante la andadura de
la actual legislatura. En la
presente entrevista aborda
cuestiones relativas a la

dotación de infraestructu-
ras, las actuaciones lleva-
das a cabo para paliar el
paro generado por la crisis

o cuestiones que tienen que
ver con el bienestar de sus
convecinos. También habla
de los planes de futuro.

«Sin el nuevo colector, la zona
centro se habría inundado»

Redacción

¿Cuáles han sido los hitos de
esta legislatura hasta este
momento?

Pues uno de ellos, sin du-
da, el nuevo colector de aguas
pluviales y fecales que, a día de
hoy, con todo lo que ha caído y
los buenos resultados que nos es-
tá dando, hace sentirnos orgu-
llosos y contentos de haber em-
pleado el ‘Plan E’ del año pasado
en ese proyecto. Si no hubiése-
mos ejecutado esa obra, tendrí-
amos ahora problemas de inun-
daciones en la zona de la plaza y
de ciertas calles céntricas de
nuestro pueblo. No es que lo di-
ga yo, lo están diciendo los veci-
nos que anteriormente sufrían to-
das las inclemencias del tiempo
cuando llovía, pues estas calles
corrían como auténticos ríos. Pe-
ro a día de hoy, a los tres minu-
tos de haber acabado de llover,
no queda una gota de agua por-
que todo lo recoge el colector que
hemos hecho.

Y eso en un año de lo más llu-
viosos de, según los entendi-
dos, el último medio siglo.

Tanto es así que hemos lle-
gado a tener la laguna a tope y
empezamos a preocuparnos, ya
que si seguía lloviendo como has-
ta semanas atrás tendríamos que
haber visto la forma de evacuar
agua de la laguna. Si subiera más
de nivel, el agua llegaría hasta la
plaza.

Al margen de lo dicho, ¿cómo
han afectado las lluvias, en
general, al pueblo?

Pozuelo no ha sido uno de
los pueblos más afectados; sa-
bemos y conocemos de otras po-
blaciones de la provincia que han
sido muy perjudicadas. Aquí se
han visto afectadas algunas in-
fraestructuras como los tejados
municipales, generándose algu-
nas goteras, pero sobre todo ca-
minos, calles y el deterioro de ca-
rreteras debido al paso de auto-
móviles con el asfalto mojado por
las lluvias y por la obra de la au-
tovía que, queramos o no, salen
y entran muchos camiones carga-
dos y esto contribuye al deterio-
ro también de nuestros caminos.
El río lo hemos tenido desborda-
do y en la zona del camino de la
Virgen de los Santos la lluvia sí
que ha hecho muchísimo daño,
ya que el agua ha cubierto el ca-
mino que ha llegado a resquebra-

jarse, por lo que habrá que ac-
tuar y reformarlo. La meteorolo-
gía  también ha hecho daño en
el sentido de que no ha dado
tiempo para la recolección de la
aceituna y, en consecuencia, al-
gunos agricultores se han visto
afectados. Tanto es así que des-
de el Ayuntamiento se ha recogi-
do documentación y se ha envia-
do información al subdelegado
del Gobierno y a los delegados de
la Junta, para que llegue a todas
las entidades y estamentos de los
que se pueden recibir ayudas.

Retomando la primera cues-
tión, ¿qué más cosas le hacen
sentirse orgulloso de su man-
dato?

Que hemos dignificado el
aspecto físico del municipio, colo-

cando y soterrando los contene-
dores en tres estratégicos e im-
portantes puntos como son las
plazas de España, de la Consti-
tución y del Navajo. Otra de las
grandes actuaciones que comen-
zaron en el ejercicio de 2009 y
que van a tener final en abril es
la remodelación de esta Plaza del
Navajo, con un plan de empleo;
el barrio se va a beneficiar de esa
remodelación que estamos lle-
vando a cabo. También es impor-
tante la adquisición de la máqui-
na de barrer, con la intención de
tener más limpio nuestro munici-
pio; si no hubiera sido por ella es-
taríamos llenos ahora mismo de
barro, de polvo, etc… Hemos con-
trolado también la circulación en
nuestro pueblo, evitando el peli-
gro que conlleva el conducir de-

prisa, señalizando bien todas las
calles y, al mismo tiempo, ponien-
do resaltos en todas aquellas ar-
terias importantes. También hay
que destacar la inauguración del
Punto Limpio, que la gente em-
pieza a concienciarse y a hacer
uso de él. Y algo que para nos-
otros es muy importante como la
apertura del comedor escolar; es
otro de nuestros logros que llevá-
bamos en nuestro programa. He-
mos puesto en marcha el ascen-
sor del Hogar del Jubilado, que
llevaba más 15 años sin funcionar
porque no se llegó a poner en
funcionamiento. Hemos acondi-
cionado las cunetas con el arre-
glo del talud de la carretera de Al-
magro a Ciudad Real, aprove-
chando el FAE. También hemos
arreglado acerados, tejados del

antiguo teatro y parte del Ayun-
tamiento, la cubierta del Pabellón
y hemos construido una marque-
sina con asientos en el graderío
del campo de fútbol. Y hemos
acondicionado la nave donde es-
tán las carrozas y otra obra im-
portante terminada y que está a
punto de inaugurarse en este
mismo ejercicio es el Consultorio
médico.

¿Para cuándo está prevista la
inauguración de este nuevo
servicio y, sobre todo, su en-
trada en funcionamiento?

Según la última reunión
con el delegado de Salud, Ricar-
do Ruiz, en abril se recepcionarán
las obras y después se dispone de
dos meses para amueblarlo, mo-
tivo por el cuál el Consultorio lo-
cal empezará a funcionar el pró-
ximo mes de junio.

¿Otras acciones a destacar?
Otra de las obras impor-

tantes es la inversión de 312.000
euros para la mejora de la red
de aguas potables que quedó
pendiente del año pasado pues,
por los imprevistos meteorológi-
cos de todos sabidos, no se ha
podido finalizar. Se ha llevado a
cabo también la remodelación del
parque infantil que teníamos en
la Plaza Manuel de Ojos y que ha
quedado, permítame decirlo así,
una chulada y estamos contentos
puesto que los padres que tie-
nen hijos pequeños tienen dón-
de sacarlos a divertirse. Hemos
eliminado parte de los escombros
de la laguna de Argamasilla con
una subvención de Medio Am-
biente y esperamos que no sea la
última para adecentarla en lo po-
sible y conseguir mantenerla co-
mo humedal. De esta manera se
podrá consolidar como área de
descanso y recreo, colocando una
capa de tierra y vegetales y la
plantación de árboles que apor-
ten sombra. Además, hemos
constituido la Junta Local de Se-
guridad y el Consejo Local de la
Juventud y disponemos de Cen-
tro de la Juventud puesto que se
ha condicionado parte del Colegio
viejo.

Y este año, ¿qué se va a ha-
cer los nuevos fondos del
Plan E?

Este año disponemos de
un total de 312,863 euros y con
buena parte de ello vamos a ade-
cuar y rehabilitar la zona que co-
munica el Consultorio y la vivien-
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da tutelada. Eso implicará una in-
versión de 281.576,69 euros, que
nos van a permitir la eliminación
de barreras arquitectónicas en los
accesos, arreglando todo lo que
es la franja delantera del parque
paralelo a la carretera con un
gran paseo, situando allí árboles,
bancos, farolas e, incluso, se es-
tá planteando la instalación de un
circuito biosaludable. Además,
soterraremos las líneas eléctricas,
tanto la que está paralela a la
carretera que llega al Consultorio,
como la que baja desde la calle
Ricardo Rivas y que pasa por el
parque. El 10% restante de este
Plan E, 31.286 euros en concre-
to, irá destinado a gastos socia-
les que, en este caso, nos per-
mitirá ampliar el servicio de Ayu-
da a Domicilio.

Independientemente de
las infraestructuras que po-
sibilita el Plan E, otro de sus
objetivos es el empleo. En to-
tal, aglutinando todas las ini-
ciativas que coordina el Ayun-
tamiento, ¿cuántos parados
se beneficiaron el pasado año
en los distintos planes?

2009 ha sido un año difícil
en líneas generales, pero en ma-
teria de empleo creo que en Po-
zuelo hay que hacer una lectura
positiva si tenemos en cuenta que
hemos llegado a tener contrata-
dos por parte del Ayuntamiento
hasta 132 trabajadores. No se ha
paliado del todo la crisis, pero sí
se ha soportado con bastante
dignidad. Hay que tener en cuen-
ta que hemos pasado de los 150
parados de media que había ha-
bitualmente antes de esta etapa,
a los 285 que hemos llegado a re-
gistrar, con lo cual en Pozuelo de
Calatrava se ha acusado la crisis
pero de una forma diferente a
otros municipios, donde esta co-
yuntura ha sido más dura. 

Pero, ¿en qué medida han
ayudado a esos parados?

Aproximadamente hemos
podido contratar a cerca de la mi-
tad de los parados de una mane-
ra o de otra. Es verdad que se
ha notado la crisis a la hora de
solicitar los planes de empleo. De
cara al último que hemos coordi-
nado, se han recibido 294 solici-
tudes de las cuales solamente va-
mos a poder dar respuesta a diez,
ya que son las plazas que salen
en un principio para estos tres
primeros meses. Pero como digo
el pasado año contabilizamos
hasta 132 empleos gestionados
por este Ayuntamiento, haciendo
uso de los planes de empleo de
Diputación y de la Junta, del Plan
Regional de Integración Social, el
Plan de Choque,… Es decir, he-
mos puesto en marcha todos los
recursos a los que teníamos ac-
ceso en materia de empleo y de
esa forma vamos paliando la cri-
sis. Nuestro agente de desarrollo
tiene instrucciones de estar pen-
diente de cualquier nueva medi-
da que se ponga en marcha, pa-
ra poder beneficiar a nuestros ve-
cinos.

¿Cuál es el perfil del desem-
pleado en Pozuelo?

Se corresponde con el de
personas que han trabajado pa-
ra la construcción y que ahora,
por las circunstancias que todos
sabemos, están en paro, ya sea
porque las empresas han desapa-
recido o han reducido sus planti-
llas. También hay otro sector, el
de personas con baja cualifica-
ción que están pendientes de lo
que el Ayuntamiento les pueda
ofrecer en materia, fundamen-
talmente, de limpieza urbana y
de las dependencias municipales.

Para este año 2010 ¿cuáles
serán los principales ejes de
actuación en la gestión del
Ayuntamiento?

En un principio vamos a
emprender la rehabilitación de la
piscina municipal, ya que la depu-
radora no funciona y el vaso de la
piscina se sale, por lo que hay

que depurar y añadir agua por la
noche. Por ello queremos acondi-
cionarla durante este verano. A
este respecto tenemos un objeti-
vo marcado y que se llevará a ca-
bo dentro del plan quinquenal de
la Junta de Comunidades que
empezará a partir del 2011, que
consiste en la construcción de
una nueva piscina, con el vaso de
menores para dar servicio a todos
los habitantes de Pozuelo, tanto
mayores como pequeños. Esta
piscina se ubicará al lado del Pa-
bellón cubierto, en el campo de
fútbol, con la idea de reunir y
aglutinar todas las infraestructu-
ras deportivas que tenemos en
el municipio de Pozuelo de Cala-
trava.

En estos momentos, el
bienestar social es una de las
principales acciones de los
ayuntamientos. ¿Cómo está
actualmente aquí?

En este tema no hemos es-
catimado nada. Estamos elabo-

rando ahora mismo los presu-
puestos y queremos recortar en
otras concejalías pero no así en
materia de bienestar social, por-
que creemos que todos los ser-
vicios que se den al vecino son
pocos y, en concreto y sobre to-
do, en lo que concierne a la vi-
vienda tutelada, a la ayuda a do-
micilio, en materia de ley de de-
pendencia, no podemos escati-
mar. Por ello, lo que hacemos es
aumentar precisamente presta-
ciones y vamos a destinar un por-
centaje de la inversión que vamos
a recibir para el servicio de ayu-
da a domicilio, con lo cual vamos
a ampliar el número de personas
a las que presta asistencia el
Ayuntamiento.

¿El Ayuntamiento presta act-
tualmente algún servicio de
comida a domicilio?

Ese servicio no lo damos
como tal, lo que sí venimos ha-

ciendo es que cuando una fami-
lia se encuentra muy necesitada
puede retirar comida de la vivien-
da tutelada. Simplemente acude
con un recipiente y se le aporta
la comida que necesita puntual-
mente, dependiendo del momen-
to y de la familia. En todo caso
quiero insistir en que el bienes-
tar social es el único punto don-
de no hay recortes, incrementán-
dose en la medida de lo que se
pueda todo lo que se venga ne-
cesitando.

¿Alguna novedad en lo que al
Plan de Ordenación Municipal
se refiere?

Sí, efectivamente es un ob-
jetivo que queremos culminar y
estamos ahora en una fase de
contestación a las alegaciones
que se hicieron por parte de los
vecinos y por parte de otras ad-
ministraciones. Una vez obteni-
das las respuestas a estas alega-
ciones, que pronto empezarán a
enviarse por correo individual-

mente a cada uno de los alega-
dores, se presentará con las co-
rrecciones pertinentes sugeridas
por el resto de las administracio-
nes ante la Comisión Provincial de
Ordenación del Territorio.

Pero, ¿se puede avanzar algo?
Ahora quizá sea el momen-

to de decir que estamos nego-
ciando con Unión Fenosa la traí-
da de una nueva línea desde San-
ta Teresa, para dar potencia eléc-
trica a aquellas urbanizaciones y
bloques de edificios que no dis-
ponían de esa energía. Así, tras el
compromiso de los promotores,
los propietarios tendrán luz inme-
diatamente.

Gracias a la autovía, ¿en qué
punto está la posibilidad de
crear suelo industrial en el
municipio?

Este punto está aparcado
debido a que está relacionado

con el Plan de Ordenación Muni-
cipal y, por lo tanto, está relacio-
nado lo uno con lo otro, aunque
sí es cierto que se puede hacer a
través de un PAU, sin necesidad
de que el POM esté aprobado.
En todo caso, lo que necesitamos
ahora son promotores dispues-
tos a llevar a cabo algún sector
de zona o polígono industrial y
solicitarlo. Aunque con la crisis
todo esto está parado. Queremos
reunirnos con aquellos propieta-
rios de terrenos que, de alguna
forma recoja el POM en cuanto a
lo que el polígono industrial se re-
fiere, ofertándoles la posibilidad
de ejecutar el polígono desde el
Ayuntamiento.

Pozuelo forma parte de la
Mancomunidad de Municipios
y de la Asociación para el
Desarrollo del Campo de Ca-
latrava. ¿Qué aporta a la lo-
calidad y qué recibe de ellas?

Nos encontramos dentro
de la Mancomunidad muy a gus-

to, es algo que funciona muy
bien, todo se aprueba por con-
senso y son muchos los benefi-
cios que Pozuelo de Calatrava ob-
tiene como la maquinaria que se
comparte para el arreglo de ca-
minos, el camión de absorción,…
en general, medios técnicos. Ade-
más, desde la Asociación Campo
de Calatrava no solamente nos-
otros recibimos las ayudas del
PRODER y el FEDER, sino tam-
bién las empresas que se acogen
a este colectivo. Por lo tanto los
beneficios que recibimos en ge-
neral son muchos y los que la co-
marca recibe de Pozuelo también
lo son. Lógicamente nosotros co-
rrespondemos con el pago como
municipio integrado según los ha-
bitantes que tenemos, participan-
do con una importante presencia
en plenos y comisiones.

En un terreno más personal,
¿ser alcalde le reporta satis-
facciones o le desvela por las
noches?

La verdad es que me re-
porta satisfacciones, pero eso no
es óbice para que en momentos
determinados también me qui-
ten el sueño algunos problemas
de los vecinos, que al planteár-
telos sientes impotencia si no
puedes resolvérselos. Como es
el caso, sobre todo, de cuando
vienen a pedirte trabajo y no se
lo puedes asegurar porque, lógi-
camente, sólo hay posibilidad de
dar respuesta a un número deter-
minado, muy por debajo de las
solicitudes que se reciben. Eso
duele mucho, los problemas que
te plantean los vecinos a los que
no puedes dar respuesta y que te
llegan al alma; muchas veces te
gustaría disponer de otros medios
para poder dar solucionarlos. Se
da el caso de vecinos que te lle-
gan pidiendo trabajo llorando
porque tienen una hipoteca, por-
que le van a quitar la casa, por-
que se metieron en el pago de un
coche en su día y no lo puede pa-
gar ahora, etc… Lo más lamen-
table es la gente que te pone de
manifiesto que pasa hambre,
ellos son con los que el Ayunta-
miento colabora dando alimen-
tos primarios o bien mandándo-
los a la vivienda tutelada, resol-
viéndoles temporalmente esa an-
gustia y esa crisis por la que es-
tán atravesando, siendo al mismo
tiempo una satisfacción el poder
ayudarlos. Siempre que te plan-
tean un problema, como alcalde
es una satisfacción poder solucio-
narlo. Las personas que tenemos
la vocación de darnos a los de-
más no nos cuesta trabajo, pero
sí sufrimos cuando no podemos
resolverlos.

Para finalizar, a un año vista
para las próximas elecciones,
¿tiene intención de optar a
la reelección como alcalde?

Si recibo el apoyo de la
agrupación y el partido me lo pi-
de estaré ahí para que los veci-
nos decidan y si no directamente
me iré a mi casa tranquilamente
y aquí no ha pasado nada.
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...a CarnavalDe Navidad...
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Redacción

El Ayuntamiento y la Ofici-
na Mancomunada de Información
al Consumidor nuevamente orga-
nizaron, en este caso para el sá-
bado 30 de enero, una fiesta en
torno a la popular tradición de la
matanza del cerdo, al objeto de
revivir en el presente una de las
citas de antaño que reunía a las
familias en labores de acopio de
alimento cárnico relacionado con
tan noble animal.

Y es que como bien refe-
ría el alcalde pozoleño, “gran par-
te de lo que las familias de esta
población disponían en tiempos
difíciles para comer el resto del
año salía de esta matanza, en la
que como es bien sabido se apro-
vechaba todo y que posibilitaba
embutidos, carnes en adobo, cas-
quería y otras viandas”. Así lo
describía Julián Muñoz, quien in-
vitaba en los días previos a veci-
nos de la localidad y de las pobla-
ciones del entorno a participar en
las actividades programadas y en
las cuales se implicarían también
las asociaciones de Jubilados y de
Amas de Casa.

En concreto, el Salón Mul-
tiusos fue el escenario de tan en-
trañable encuentro. Desde las
9,30 horas se fueron sucediendo
las labores de preparación de la
matanza, con invitación a migas
y gachas a todos los presentes
una hora después. A las 11,00
horas se procedería al embutido
de los chorizos y otras especiali-
dades charcuteras para, final-
mente, hacia las 14,00 horas,
compartir un apetecible guiso de
judías, elaborado con ingredien-
tes del cerdo como chorizo, ore-
ja, morcilla…

Con la celebración de esta
fiesta de la matanza se quería ha-
cer partícipes a todos los vecinos
de esta tradición tan local y que

Organizada por Consistorio y Mancomunidad

La fiesta de
la matanza
volvió a ser
todo un éxito

poco a poco se va perdiendo, a la
vez que se buscaba hacer una lla-
mada de atención sobre la impor-
tancia de una alimentación sana
y tradicional.
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El Teatro Municipal fue el
escenario de la tercera edi-
ción de la Gala del Deporte,
evento deportivo y social
que el 30 de diciembre

homenajeó a la flor y nata
del deporte pozoleño, reco-
nociéndose la trayectoria
de los deportistas más des-
tacados en este año 2009.

Una gala que contó con la
presencia de la portavoz
del Gobierno regional,
Isabel Rodríguez; del direc-
tor de la Agencia Estatal

Antidopaje, el almodovare-
ño Francisco Javier Martín
del Burgo, y del campeón
de España de salto de altu-
ra, Javier Bermejo.

Redacción

La tercera edición de la Ga-
la del Deporte de Pozuelo de Ca-
latrava sirvió  para homenajear y
premiar a los más destacados es-
te año en el ámbito deportivo.
En este sentido, todos los depor-
tistas de las Escuelas Deportivas
recibieron un diploma acreditati-
vo de manos del campeón de Es-
paña de salto de altura, el puer-
tollanero Javier Bermejo.

En cuanto a los galardo-
nes, los mejores jugadores de ca-
da una de las Escuelas Deportivas
fueron los siguientes: Rubén Ca-
minero Merino, Javier Sánchez
Millán, Javier Donoso Triguero,
Julio García Moreno, Fernando
García Gracia, Cristina López Me-
dina, Ángel Cañizares López, Pi-
lar Chacón Millán, Mercedes Mu-
ñoz Ocaña y Jesús Miguel Llanos
Callejas.

Asimismo se otorgaron va-
rios reconocimientos especiales.
El primer de ellos recayó  al Cam-
peón Invicto Liga Fútbol 7 Ciudad
Real, que lo recogió  Jesús Cortés
Caminero; el siguiente fue a pa-
rar a Cristopher da Costa Millán,
por su tercera posición en el
Campeonato de Castilla-La Man-
cha sub’11 de Yudo; la Asociación
Deportiva ‘Ten Cuidao’ recibió un
reconocimiento a la Colaboración
en Acontecimiento Deportivo
2009; el subcampeón regional del
Open Manchego Quad Cross, Gui-
llermo Alcázar, recibió otra men-
ción; el reconocimiento a su Con-
vocatoria con la Selección de Ba-
lonmano infantil de Castilla-La
Mancha, recayó en Pilar Trujillo
Gracia, Celia Llanos Ocaña y Ma-
ría del Carmen Izquierdo Moreno;
por su parte, José Herrera Delga-
do recibió una mención por su
Aportación al Deporte en Pozue-
lo de Calatrava en 2009; y, final-
mente, Ángel Gracia Muñoz reci-
bió un galardón en reconocimien-
to a Una vida dedicada al depor-
te 2009.

En cuanto a los mejores
deportistas de Pozuelo de Cala-
trava en 2009, los premiados fue-
ron: Francisco Javier Andrade
Chacón, mejor atleta del Club de
Atletismo La Laguna; José Ma-
nuel Chacón Sánchez, mejor ju-
gador del C.B. Pozuelo; José Mu-
ñoz Gracia y Jesús Caminero
Quesada, mejores jugadores del
Pozuelo C.F. juvenil; Santiago Ca-
no Juárez, mejor jugador del Po-
zuelo C.F., y el Club de Atletismo
La Laguna, Institución Deportiva
2009.

Por su parte, los Premios
Especiales correspondientes al
pasado año 2009 recayeron en
Pilar Trujillo García, ‘Joven Pro-
mesa 2009’; José Alcázar Chacón,
‘Trayectoria Deportiva 2009’, y Jo-
sé Manuel Díaz-Santos Sánchez
Herrera, ‘Deportista del Año
2009’.

Alocuciones
Julián Muñoz, hizo apolo-

gía del juego limpio y de
los valores positivos que
transmite el deporte en la
sociedad durante su inter-
vención. Asimismo, el alcal-
de agradeció a todos los
monitores y organizadores
de las Escuelas Deportivas
Municipales “la labor altruis-
ta que llevan cabo en pro
de inculcar a los más jóve-
nes la máxima del juego
limpio y de fomentar la
práctica del deporte en
nuestro municipio”. Así
pues, Muzño expuso que “el
juego limpio es la apuesta
de la educación en valores a
través del deporte. Una ini-
ciativa que pretende, ade-
más del respeto a las nor-
mas deportivas, poner en
rumbo otros comportamien-
tos y valores como la amis-
tad, el compañerismo, el
compromiso deportivo o la
superación personal”. Y es
que para Muñoz el deporte
constituye “un factor de in-
tegración social y una fuen-
te de salud y bienestar tan-
to física como psicológica
que permite enriquecer a los
individuos y a las socieda-
des a través de los valores
positivos que transmite”. Por
último, el regidor pozoleño
señalaba que para fomentar
la práctica deportiva es más
que necesario contar con las
infraestructuras necesarias,
comentario que aprovechó
para enumerar las principa-
les peticiones que en mate-
ria deportiva hace el Consis-
torio al resto de administra-
ciones públicas: la construc-
ción de una nueva piscina
con vaso para menores,
nuevas pistas de pádel y do-
tar de césped artificial al
campo de fútbol. Posterior-
menet, tanto Francisco Ja-
vier Martín del Burgo como
Isabel Rodríguez aprovecha-
ron sus intervenciones para
elogiar la labor que el Ayun-
tamiento, a través de la
Concejalía de Deportes, ha-
ce en pro de la práctica de-
portiva y del fomento del
Juego Limpio, iniciativa ésta
por la que la tanto la Agen-
cia Estatal Antidopaje como
la Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha se afa-
nan en fomentar y llevar a
buen puerto. Martín del Bur-
go, precisamente, recibió
una placa de agradecimiento
por su contribución a garan-
tizar la buena salud del de-
porte español.

El deporte pozoleño
volvió a vestirse de
gala y celebración
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Las féminas del equipo de
fútbol sala también se

clasificaron como primeras
de grupo en la fase regular
del Campeonato del Deporte
en Edad Escolar en competi-
ción cadete, con lo que las
pupilas de Marcos Aurelio
Herrera López tenían la
oportunidad de jugar la fase
final. En cuartos se impusie-
ron por 6 tantos a 5 ante el
EMD Infantes, con lo que
conseguían el paso a semifi-
nales que disputarían ante
el potente conjunto de
Almagro. Poco pudieron
hacer, efectivamente, las
pozoleñas dado que encaja-
ron un contundente 0-12
que, en todo caso, daba la
oportunidad de luchar por el
tercer puesto. Este último encuentro de la fase
provincial les medía a Chillón, partido en el que
sí lograron la victoria las jugadoras de Pozuelo
de Calatrava, en este caso por 2 a 5, posibili-
tando también su pase a la siguente fase.

Destacar que al término de la competición
liguera previa, las pozoleñas fueron primeras

con 30 puntos, seis más que el segundo clasifi-
cado (Villarta) y con 87 goles marcados, 11 en

contra y todos los partidos ganados, diez.

El Deporte EscolarEl Deporte Escolar, todo un orgullo, todo un orgullo

Redacción

El Deporte Escolar está
dando esta temporada los frutos
que se perseguían cuando se em-
pezó a trabajar tiempo atrás es-
ta faceta. Y es que, finalmente los
dos equipos de balonmano infan-
til femenino de Pozuelo de Cala-
trava han podidod tomar parte en
la fase autonómica de la compe-
tición, una vez que se confirma-
ba para Ciudad Real la presencia
de cuatro equipos, por ser ésta la
provincia con mayor potencial en
esta modalidad.

Esta novedad se conocía
una vez resuleta ya totalmente
la competición en su fase provin-
cial, tras unos emparejamientos
que colocaron a Pozuelo de Ca-
latrava ‘A’ como subcampeón y
al segundo equipo pozoleño co-
mo el cuarto de la presente tem-
porada 2009/2010 en el mismo
ámbito territorial.

Eusebio Angulo Sánchez-
Herrera, entrenador de estos
equipos, expresó su satisfacción
por el gran nivel que está ofre-
ciendo el balonmano femenino de
Pozuelo, toda vez que los resulta-
dos cosechados ahora ponen de
manifiesto la buena labor que se
ha venido haciendo aproximada-
mente en los últimos dos años,
periodo en el que ha dado tiem-
po a pasar de las diez jugadoras
con que comenzó esta experien-
cia a sobrepasar el medio cente-
nar, entre los dos equipos princi-
pales junto a otro alevín que es-
tá ya siguiendo los mismos pasos.

Además de la disciplina y
seriedad con que las jóvenes se
han involucrado en esta faceta
deportiva, Angulo alude al apoyo
del Ayuntamiento y a los padres
de las jugadoras como factores
imprescindibles que han contri-
buido al éxito. En este sentido,
el técnico quiso agradecer el
enorme apoyo recibido y que, por
ejemplo, se tradujo en el lleno del
graderío por parte de espectado-
res pozoleños en los partidos de
la fase final provincial disputa-
dos en Torralba de Calatrava.

Todas estas virtudes no
fueron desmerecidas por los re-
sultados de los cruces finales. En
el partido por el título provincial
el Pozuelo ‘A’ quedó 18 a 14 an-
te el potente conjunto de Bolaños
que, en opinión del entrenador
pozoleño, habría de estar en lo
más alto de la fase autonómica
por el potencial y cualidades que
tiene. En todo caso las jugado-
ras de Pozuelo de Calatrava fue-
ron de menos a más, tras pesar
en los primeros momentos la res-
ponsabilidad de no fallar ante
tanto público como el que las ani-

maba. “Poco a poco se fueron
metiendo en el partido y de ha-
ber tenido más tiempo seguro
que el resultado hubiera sido
otro”, decía Eusebio Angulo valo-
rando así que sus pupilas fueran
capaces de sobreponerse al con-
tundente 8-0 obtenido por sus
rivales como renta en los prime-
ros momentos del choque.

El Pozuelo ‘B’ hizo la pro-

gresión contraria, es decir, “co-
menzamos bien pero nos acaba-
mos desinflando”, dijo el técnico.
El marcador reflejó un 21 a 9 a
favor del equipo de Malagón, evi-
denciándose un potencial más
bajo en este segundo equipo po-
zoleño que, como virtud, cuenta
con muchas jugadoras alevines
que ya se están fogueando en
competiciones de esta magnitud

y que, ahora, en la fase autonó-
mica “seguirán cogiendo expe-
riencia que, en definitiva, es
nuestra pretensión y lo que ellas
necesitan”.

En el buen hacer de las jo-
vencísimas jugadoras pozoleñas
está resultando muy decisivas “la
ilusión, su responsabilidad, la en-
trega tan genial que están tenien-
do y el alto grado de sacrificio

que muestran”, dice Angulo. No
en vano y por regla general el
equipo ha venido entrenando tres
días en semana, lunes, miérco-
les y viernes, por espacio de ho-
ra y media, siendo también des-
tacable la hora semanal que se
dedica a las porteras.

Además, si el primer año
sirvió para afianzar la faceta de-
fensiva, en este segundo año se
ha trabajado el ataque y las juga-
das ensayadas, lo que ha acaba-
do por confeccionar ese estilo de
juego que tantas satisfacciones
está dando. A ello hay que aña-
dir, según el técnico, la especial
sensibilidad que han tenido tan-
to el Ayuntamiento como los pa-
dres, en el sentido de posibilitar
toda suerte de partidos amisto-
sos, con desplazamientos inclui-
dos, durante el resto de las tem-
poradas en las que no había com-
petición oficial. Entre estos el más
destacado fue la participación en
un torneo nacional en Alicante,
“un punto de inflexión que nos
dio todavía mayor experiencia”,
en palabras de Angulo.

Tras la fase provincial toca-
ba tomar parte en la competición
autonómica por parte de los dos
equipos de Pozuelo de Calatrava,
para la que se vislumbraban
grandes favoritos como Bolaños,
Lábaro Toledo, Malagón y, cómo
no, el primero de los dos equi-
pos pozoleños. La competición se
preveía que, en toro caso, iba a
ser será mucho más complicada.
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